

## EDITO



Dieudonné Abboud, Directeur Général de l'isep

### Vers une quasi-normalité

Même si depuis toujours l'homme avance masqué, nous avons pu, au mois de mars, tomber les masques bleus - longuement portés pour que chacun, parmi nous, protège les autres. Et nous voilà cheminer vers une vie quasi-normale : dans les classes où le sourire redevient visible, dans les boxes d'APP où les échanges ne sont plus filtrés, dans les couloirs où l'on ne craint plus de croiser l'autre. Une vie quasi normale qui a permis de célébrer, comme à l'accoutumée, la remise des diplômes de la 63e promotion, le 25 mars, durant une longue soirée qui a réuni toute la communauté Isepienne dans la joie et le bonheur. Ce fut pour moi très touchant de rencontrer non seulement des parents d'élèves fiers de la réussite de leurs enfants, mais aussi des grands-parents à la fois ravis et étonnés de faire un voyage dans le passé pour constater que les promotions ont grandi de 50 à 370 diplômés et que les technologies de leur époque sont vraiment passées dans les oubliettes.

Je dis une vie quasi-normale car il nous reste à retrouver notre mobilité à l'international qui pour l'instant demeure conditionnée par les contraintes pandémiques, variables d'un pays à l'autre. Il nous reste aussi à avoir la certitude que le caractère endémique que semble afficher ce coronavirus est vraiment maîtrisable. En attendant, restons vigilants et n'oublions pas les leçons de ce que nous avons durement vécues.

## CLASSEMENTS

### Classement l'Étudiant 2022

L'isep se classe 2e école d'ingénieurs privée du numérique !



- ★ 1ère école dans la catégorie "Devenir des diplômés"
- ★ 1ère école pour le salaire à la sortie
- ★ 1ère école mobilisant les entreprises sur ses Forums

## VIE DE L'ECOLE

### Remise des diplômes de la promotion 63



Vendredi 25 mars 2022, l'Isep a célébré la réussite de ses étudiants de la promotion 2021, au Pavillon d'Armenonville à Paris.  
Félicitations aux jeunes diplômés, merci aux parents, proches, enseignants, membres du corps administratif et à la direction de l'Isep pour avoir contribué à la réussite de ce bel événement.

Retrouvez un témoignage émouvant d'un alumni de la promo de 1961 venu pour féliciter son petit-fils.  
[En savoir plus...](#)

### Rentrée réussie pour le Mastère Spécialisé® Management et Protection des données à caractère personnelle



C'est à l'issue d'une année de cours, d'un stage et d'une thèse de fin d'étude, que nos étudiants deviendront des experts de la protection des données.

### L'Isep signe la charte Cpas1option



Les 28 et 29 mars derniers s'est tenu le séminaire annuel de prévention Cpas1option sur le thème du bien-être étudiant. Cette édition a été organisée conjointement par le BNEI, la CDEFI, la CGE sur le campus de Centrale à Marseille.

Cette année, le séminaire a réuni des intervenants sur le thèmes des violences sexistes et sexuelles.

À l'issue de ces 2 journées, toutes les écoles présentes ont signé la charte d'engagement dont le rôle est d'accompagner les établissements et les associations d'élèves dans une démarche commune de prévention pour améliorer les conditions de vie et la santé des étudiants.

Les candidats des 2 listes BDE étaient présentes, elles ont pu prendre la mesure de ces sujets tant sur le plan pratique que juridique et signer la charte d'engagement avec l'école.

## LA RECHERCHE

### Actualité des conférences et publications



Du côté des doctorants, Tatiana Moposita a présenté ses résultats de recherche au 14e Latin America on Circuit and System Symposium (LASCAS'2022) sponsorisé par l'IEEE. Idowu Ajayi (Isep 2021) a été récompensé du Best Paper Award lors de la 8e conférence internationale EECSI (electrical Engineering, computer science and informatics).

Quant à Arthur Vervae, il est intervenu le 07 Avril dernier à l'ANRT (Association Nationale Recherche Technologie) lors des journées scientifiques sur les méthodes scientifiques pour la détection d'anomalies dans le cloud (en lien avec la chaire Détection des anomalies dans le Cloud en partenariat avec 3DS Outscale).

Nous avons également le plaisir d'accueillir 4 nouveaux doctorants : Han Xia, Dalhatu Muhammad, Muhammad Fahilmullah et Abdulqadir Khan.

Ce trimestre, nos chercheurs publient leurs résultats scientifiques dans 5 revues et 13 conférences scientifiques internationales.

## L'INNOVATION

### Retour sur les conférences organisées par la chaire "Numérique et citoyenneté" et l'ICP



## RETOUR SUR ÉVÈNEMENT

Une journée en immersion au coeur des réseaux optiques sous-marins



Le 26 janvier dernier, SubOptic France et l'Isep ont organisé, en partenariat avec Alcatel Submarine Networks, Orange Marine et la SubOptic Foundation, une journée pour découvrir les enjeux stratégiques du cablage en fibre optique sous-marin pour la France, l'Europe et le monde. C'était également l'occasion de découvrir une diversité de métiers passionnants au service de projets internationaux et des technologies innovantes.

## VIE ÉTUDIANTE



### 5 février - IsepA

Pour fêter l'année du Tigre, IsepA a proposé des activités liées à l'Asie du Sud-Est. Il était ainsi possible de s'initier à l'origami, à la calligraphie, ainsi qu'aux légendes qui entourent les signes astrologiques asiatiques. Des jeux de société étaient également au rendez-vous.



### 28 janvier - IGC

C'était la Sgorus Gamig Night, un événement organisé par Isep Gaming Club (IGC). Au cours de cette soirée les étudiants ont pu participer à différents tournois tout en rencontrant des intervenants de Sgorus qui ont pu les renseigner sur les activités de l'entreprise. Les étudiants ont également pu s'inscrire à un jobdating leur permettant ainsi de potentiellement décrocher un stage ou une alternance.



### ASxTransaharienne - 15 janvier

L'AS et la Transaharienne ont organisé un tournoi caritatif de football à 5 en salle. Les isépiens ont ainsi pu profiter d'un moment sportif et convivial pendant une après-midi tout en agissant pour la bonne cause, puisque l'ensemble des fonds récoltés ont été reversés à la Transaharienne pour financer notamment leur traditionnel voyage au Maroc. La centaine de participants au tournoi a permis de récolter 980€ !

Les joueurs présents, isépiens, alumnis et extérieurs à l'Isep, ont également pu reprendre des forces et échanger autour d'un goûter. Les participants qui le souhaitaient ont pu tester et enregistrer leurs statistiques et performances durant les matchs grâce aux capteurs prêtés par la startup Footbar, partenaire de l'événement. Nous remercions tous les participants, ainsi que les collaborateurs et partenaires de l'événement, et bravo aux gagnants, l'équipe d'alumnis Red Lions !

## Un premier semestre très riche pour Démosthène

L'association d'éloquence de l'Isep a dispensé deux formations aux Isépiens dans le but de leur transmettre tous les outils dans leur prise de parole en public dans le cadre professionnel ou associatif. Nous avons également formé les membres de deux associations, la junior entreprise pour leurs consultants et Garage ISEP pour une formation de leurs membres.

Le prix Jancovici a vu sa première édition se dérouler en novembre. Organisé de concert avec les associations La Joute de Vinci ainsi que Ogmios (association d'éloquence de l'ESTACA), ce nouveau venu dans le paysage des concours d'éloquence avait pour but de mettre en avant les thèmes de l'environnement, des nouvelles technologies ainsi que du développement durable.

Ce semestre nous avons également pu prendre part à la Geek's Night organisée cette fois-ci par Junior ISEP et Garage ISEP et qui a pour but d'aider les étudiants de l'ISEP à boucler leurs projets du semestre. C'est dans ce contexte que nous avons eu le plaisir de donner une formation "Comment réussir sa soutenance".

Quoi de mieux que de clôturer le semestre avec un grand évènement ? Après deux ans d'éloquence à distance, nous avons (enfin) pu organiser notre deuxième procès fictif ingénieur : le procès d'Elon Musk. Devant un public nombreux, les équipes de la défense et de l'accusation n'ont pas démerité. Un grand bravo à l'équipe de la défense et à son meilleur orateur Marin Saint George Chaumet pour la victoire et un grand merci à notre estimable jury Eric Cobast, Adel Abderrahim et Jean-Christophe Bonis pour leur présence, leurs retours et leur bienveillance.

Enfin, Démosthène a réalisé une première depuis sa création. Après quatre matches couronnés de deux victoires et de quatre titres de meilleur orateur, l'équipe du championnat s'est qualifiée pour les huitièmes de finale du championnat de France de débat parlementaire.

Les résultats de ce championnat, de nouvelles formations et le lancement d'événements inédits seront au rendez-vous pour le prochain semestre !



Conférence qui sera animée par Jean-Philippe Sarcos, chef d'orchestre, directeur musical de l'orchestre Le Palais royal, Colonel de la réserve citoyenne de l'Armée de l'Air et de l'Espace et Chevalier de l'Ordre national du Mérite.

Avec des gestes précis, une grande écoute, un regard délicat, le tout accompagné d'une certaine autorité, le chef d'orchestre peut transformer un « chaos » en véritable harmonie. Quelle sens de la coordination !

Jean-Philippe Sarcos profitera de cette soirée pour partager avec vous l'art de diriger des hommes « à la baguette » avec passion et enthousiasme.

[Sur inscription](#)



## Votez pour un prénom pour notre mascotte

Après un premier sondage sur Instagram nous mettons au vote un choix de prénoms pour nommer notre joyeux écureuil.  
Pour voter, c'est ici...

## AGENDA

### Chef d'orchestre et management ? l'art de diriger des hommes



#### Pour intégrer l'isep

**Concours Puissance Alpha**  
23 avril au Lycée La Salle-Saint Nicolas (Issy-les-Moulineaux)

**Oraux Bachelor/CII Sciences et société**  
le 19 avril - du 26 au 30 avril - du 3 au 6 mai

**Oraux concours CPGE**  
Du 15 juin au 13 juillet, campus Lorette



#### Nos événements

**9 mai** : conférence hybride, IA & sécurité : comment mieux protéger la population ?

**13 au 15 mai** : campus Lorette : Hackathon Gendarmerie nationale/UNEP/AFD

En savoir plus...



communication@isep.fr